



TRAMITACIÓN.— El lunes pasado se pospuso la votación de la partida de Salud, por lo que pasado mañana se retomará.

Parlamentarios y expertos: Plantean rechazar el presupuesto de Salud para aumentar recursos

El lunes se votará la partida. El tema central es la crisis que atraviesan hospitales de distintas zonas.

JUDITH HERRERA C.

Si bien el lunes pasado se había propuesto votar la partida presupuestaria del Ministerio de Salud, la tercera subcomisión mixta decidió aplazarla para pasado mañana. De acuerdo con los congresistas, para aprobar el erario 2025 se requieren medidas que puedan solucionar, o al menos abordar, los problemas que atraviesan los hospitales.

El Colegio Médico plantea que resolver las listas de espera se evalúa en alrededor de \$760 mil millones, por lo que se podría fijar una meta de tres años para lograrlo, e incluir \$100 mil millones más para 2025. La idea es contar también con una comisión transversal que vele por el uso eficiente de los recursos.

Anamaría Arriagada, presidenta del gremio, comenta que “ojalá que cuando se vote el presupuesto, de alguna manera se incluya nuestra propuesta. Esto significa no aprobarlo, sino que incluir dentro de las razones para no aprobarlo, la propuesta nuestra como colegio”.

“Necesitamos que los legisladores acepten y patrocinen nuestra propuesta, pero además necesitamos el patrocinio del Ministerio de Salud. Y creemos que el patrocinio debe existir, porque el ministerio ha tenido que responder todo el año a los compromisos del Presidente, a los mensajes presidenciales que le ha dado, en que ha hablado de

reducir los tiempos de espera”, añade.

Daniela Sugg, académica de la U. Diego Portales, dice que, en consideración del contexto actual de crisis financiera, “yo esperaré que la partida sea rechazada para que efectivamente se den mejoras concretas de cómo está diseñado el presupuesto”.

De acuerdo con el senador Rafael Prohens (RN), presidente de la tercera subcomisión de presupuesto, “hay una mirada crítica, no solamente de la comisión, sino que del mundo entero, de los funcionarios, de los directores, de los seremis, de los médicos, que aquí hay algo que hay que corregir y que con la salud no se juega”.

Adelanta que “no se rechazaría toda la partida, pero sí algunos subtítulos del ministerio”.

La senadora Luz Ebensperger (UDI), integrante de la mesa, comenta que “si no hay una modificación al presupuesto, en varios aspectos, pero particularmente los recursos de los hospitales, yo la voy a votar en contra. Si no votamos la semana pasada y la postergamos para este lunes 28, precisamente fue para darle tiempo a Hacienda para reorganizar este presupuesto”.

Añade que sin cambios a la partida “va a quedar para la (comisión) mixta para seguir presionando a que se le pongan más recursos y que ese presupuesto refleje las necesidades de los hospitales”.